

## Alerta ONU sobre aumento de pobreza en América Latina

( EFE en Naciones Unidas, 2006-02-08 )

Expertos reunidos en la ONU alertaron hoy del aumento de la pobreza en regiones como Latinoamérica y África subsahariana y propusieron revisar las estrategias para alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

Esta advertencia fue lanzada en la apertura de la sesión de la Comisión sobre el Desarrollo Social de la ONU para revisar los avances obtenidos en la primera Década para la Erradicación de la Pobreza (1997-2006).

"En los últimos diez años se han desacelerado los avances en las áreas sociales. Es como si alguien hubiera puesto el pie en el freno", declaró Roberto Bissio, director ejecutivo del Instituto del Tercer Mundo (ITEM).

La razón, según adujo, está relacionada con la erosión de la capacidad de los gobiernos de los países en desarrollo de elaborar políticas propias para la erradicación de la pobreza.

También argumentó que el incremento del número de pobres se debe a que las naciones desarrolladas han incumplido sus compromisos de ayuda financiera y de condonación de la deuda a los países en desarrollo.

Por su parte, Sanjay Reddy, profesor de la Universidad de Columbia, reconoció que han habido ciertos avances en la eliminación de la pobreza en países como China e India, pero que ha sido "desigual" en el conjunto de Asia.

Coincidió con Bissio de que "la falta de recursos y la limitación para escoger políticas adecuadas por parte de los gobiernos han repercutido en los avances para reducir la pobreza, especialmente en regiones como Latinoamérica y África subsahariana".

En este sentido, puso de manifiesto la necesidad de revisar las políticas que imponen el Fondo Monetario Internacional (FMI) y Banco Mundial (BM) a los gobiernos de países en desarrollo para que eviten el déficit fiscal.

Se preguntó si realmente estas políticas son necesarias para la el crecimiento de la economía a largo plazo y si realmente el gasto en programas sociales representa un peligro para la estabilidad económica del país.

Reddy hizo un llamamiento para que se revisen las estrategias en contra de la pobreza y pidió más inversiones en estadísticas que permitan calcular y controlar los avances en las distintas regiones, con el objetivo de elaborar políticas más adecuadas

Nancy Barry, presidenta del Banco Mundial para las Mujeres, defendió la microfinanciación como una de las alternativas que han tenido buenos resultados hacia la erradicación de la pobreza.

Como responsable de una organización que concede microcréditos a diez millones de mujeres en todo el mundo, insistió en que no es la "panacea", pero aseguró que permite que muchas familias pobres puedan salir de la miseria.

Recordó que en 1990 las instituciones que ofrecían microcréditos contaban con nueve millones de clientes, mientras que ahora son 60 millones, la mayoría de ellos en países asiáticos.

Barry destacó también el liderazgo de Africa en el sector de la microfinanciación, muy por delante de Latinoamérica, en donde dijo que es difícil convencer a las instituciones financieras de los beneficios que le reportarían la concesión de microcréditos.

Consideró que en Ecuador, Colombia, Perú y Bolivia se está extendiendo este modelo de prestación de fondos a las familias necesitadas, pero que todavía está en un estado embrionario en países como Argentina y Brasil.

"Para el sector bancario representa una oportunidad de obtener beneficios, además de ser una forma de cambiar el mundo y el modo en que se evalúan los riesgos", declaró.

En la sesión, también participó la ex secretaria de Estado para el Desarrollo Internacional del Reino Unido Clare Short, conocida por su firme oposición a la guerra de Irak, lo que le llevó a renunciar de su cargo.

Short hizo un repaso del crecimiento cero que existía en Europa antes de la revolución industrial y dijo que una vez la tecnología permitió avanzar en las condiciones de vida los ciudadanos europeos, los gobiernos utilizaron la riqueza y su poder para dominar al resto del mundo.

"Si queremos que nuestra civilización sobreviva, tenemos que aprender mejor a compartir el conocimiento, la tecnología y el capital para que el mundo sea más igualitario", concluyó.